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PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN  
 
“FALTA LIDERAZGO DE ACCIÓN NACIONAL EN LOS ESTADOS” 
Adriana Dávila, aspirante a la dirigencia nacional del PAN, enfatizó la necesidad de reconstruir la identidad de 
los blanquiazules y de reactivar su estructura organizativa, especialmente en un contexto donde muchos 
militantes se sienten desatendidos o incluso han abandonado al partido. (AD 3) 
 
MORENA 
 
“VISITA DE SHEINBAUM RESPALDA A LA 4T EN QUERÉTARO”  
Alejandro Pérez, secretario de Morena, señaló que la visita de la presidenta de la República, Claudia Sheinbaum, 
a la entidad es un respaldo al trabajo de la “Cuarta Transformación”, realizado por quienes integran el 
movimiento. Además, declaró que, aunque algunos actores políticos señalan que Querétaro podría estar 
olvidado por la federación, esto no es así debido al proyecto del Tren México-Querétaro. (AD 4) 

 
NOTAS PRINCIPALES 

 
DQ: SOLO 7 DE 244 ANEXOS ESTÁN REGULARIZADOS 
Proliferan tratamientos contra adicciones que carecen del aval de las autoridades. 
 
N: MILLONARIA INVERSIÓN 
Aplicará el municipio de Querétaro, 224MDP para rehabilitación de vialidades. 
 
AD: EVALÚAN RESULTADOS SOBRE TRAMO DE LA 57 
Felipe Fernando Macías evaluará la pertinencia de firmar el convenio con la federación para municipalizar el 
tramo de la carretera 57. 
 
EUQ: OCUPA ESTADO EL SEXTO LUGAR NACIONAL POR GASTO EN TURISMO 
Querétaro invirtió más de 376 mdp en 2023 en el sector, revela el IMCO; Guanajuato, Quintana Roo, Nuevo 
León, Yucatán y Guerrero superan a la entidad en este rubro. 
 

PODER EJECUTIVO 
 
INICIAN OPERACIONES CINCO ESTACIONES DE QROBÚS EN ZARAGOZA 
La Agencia de Movilidad del Estado de Querétaro ya puso en marcha las cinco estaciones ubicadas sobre 
avenida Zaragoza, que fueron remodeladas para dar orden al servicio de transporte público que circula sobre 
esta vialidad y que atiende a más de 50 mil usuarios diariamente. El director, Gerardo Cuanalo, precisó que 
diariamente circulan por esta avenida más de 244 autobuses en 31 rutas, por lo que esta remodelación 
permitirá no solamente dignificar las paradas y mejorar la infraestructura que se tiene, sino también ordenar el 
transporte público en esta avenida. (EUQ 4) 

 

PODER LEGISLATIVO 
 
PARLAMENTO ABIERTO, PIDE DIPUTADO PT 
Se someterá a parlamento abierto la iniciativa de municipalizar Santa Rosa Jáuregui, con el objetivo de contar 
con la opinión de los habitantes de la delegación, iniciativa privada, academia y sociedad civil organizada, 
adelantó Ulises Gómez, diputado local del PT. Precisó que impulsará no sólo la municipalización de Santa Rosa, 
sino también de Vizarrón, Cadereyta de Montes. (DQ 6) 
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PAN TENDRÁ JUCOPO AL MENOS 18 MESES 
El PAN retendrá el control de la JUCOPO por, al menos, año y medio, esto en tanto la SCJN resuelva la 
controversia constitucional que ingresó en contra de la reforma a la Ley Orgánica del Poder Legislativo, 
confirmó Guillermo Vega, diputado coordinador del PAN. Recordó que Morena presentó tres acciones jurídicas 
en contra de la Ley Orgánica, reformada en agosto pasado, de las cuales “perdió” dos, una en los tribunales 
electorales local y federal, y la segunda en la Sala constitucional del Poder Judicial, por lo que únicamente queda 
vigente el recurso ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación, el cual podría tardar hasta año y medio en 
resolverse. (DQ 6) 
 
MORENA AVANZA EN CONSENSOS PARA INTEGRAR COMISIONES EN LA LEGISLATURA DE QUERÉTARO 
El diputado local y coordinador de la bancada de Morena en la LXI Legislatura de Querétaro, Edgar Inzunza, 
informó que se han logrado avances significativos en las negociaciones para integrar las comisiones legislativas. 
Los diferentes grupos parlamentarios han comenzado a generar consensos en torno a los perfiles y prioridades 
que cada uno tiene. (Rotativo) 
 
REVISARÁN CUÁNTOS AVIADORES HAY EN EL CONGRESO DE QUERÉTARO 
Se propondrá una revisión a fondo del presupuesto que ejerce el Poder Legislativo, esto con el objetivo de 
identificar cuántos aviadores hay en el Congreso, ante los señalamientos que han compartido, mencionó Andrea 
Tovar, diputada presidenta de la LXI Legislatura. Señaló que existe un interés de Morena de transparentar los 
recursos que se ejercen. (DQ 6) 
 
SENADORES DEL PAN NO VALIDAN INSACULACIÓN PARA ELEGIR A CANDIDATOS DEL PODER JUDICIAL 
La presidenta del grupo parlamentario del PAN en el senado, Lupita Murguía, anunció que nos asistirán a la 
sesión de hoy, convocada para realizar la insaculación pública sobre los puestos de las personas juzgadoras que 
se elegirán en la jornada electoral de junio de 2025, ya que no pueden validar un proceso electoral que ya inició 
sin el marco jurídico que le dé certeza. (N 1 y 3) 
 
BUSCA LORENA LA COMISIÓN DE VIVIENDA 
De las 51 comisiones que integran el Congreso Legislativo de San Lázaro, le corresponden siete al PAN, de las 
cuales solamente se han entregado la de Turismo, que preside Tania Palacios, y la de Economía, que encabeza el 
guanajuatense, Miguel Salim. Lorena García, diputada federal por Querétaro, mencionó al referir que tiene 
fincada la esperanza de ocupar la secretaría en la Comisión de Vivienda, no así presidirla por el hecho de que en 
esa posición ha estado desde hace dos legislaturas la diputada, Lilia Aguilar Gil, del Partido del Trabajo. (DQ 6) 
 

MUNICIPIOS 
 
QUITAN PRERROGATIVAS EN EZEQUIEL MONTES 
El presidente municipal de Ezequiel Montes, Iván Reséndiz, anunció una reducción del 10% en los salarios de 
los altos mandos y regidores de su administración, además de la eliminación de prerrogativas. Esta decisión fue 
aprobada durante la primera sesión de cabildo, forma parte de una medida de austeridad que busca hacer un 
uso eficiente y responsable de los recursos públicos. (DQ 7) 
 
ALISTAN MÉTODO DE CAMBIO DE DELEGADOS 
El secretario de Gobierno, Abel Espinoza, dijo que, en breve, se estará sometiendo a mesas de trabajo el método 
para la elección de autoridades auxiliares. Dio a conocer que en breve se estará sometiendo a mesas de trabajo 
el método para la elección de delegados de las zonas rurales, mismos que podrían entrar en función para el 
próximo mes. (ESSJR 1 y 3) 
 
FELIFER MACÍAS VISITA EL CENTRO NÄNXU EN QUERÉTARO 
El presidente municipal de Querétaro, Felifer Macías, acompañado por Adriana Olvera, presidenta del Patronato 
del Sistema Municipal DIF, hizo una visita al Centro del Adulto Mayor Nänxu, ubicado en la delegación 
Epigmenio González. (N 3) 
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DESTINARÁ MACÍAS 224 MDP A CALLES 
La administración municipal de Querétaro tiene proyectado un presupuesto de 224 mdp para obras de 
mantenimiento vial y rehabilitación de colonias en 2025, informó el presidente municipal, Felipe Macías. Señaló 
que dichos recursos se destinarán para atender una de las principales demandas ciudadanas: la mejora de las 
vialidades y los espacios públicos en todo el municipio. (DQ 1 y 4) 
 
VIALIDADES Y SEGURIDAD, PIDE AGUADO 
La regidora del municipio de Querétaro, Paulina Aguado, señaló que es urgente trabajar en la mejora de las 
vialidades de tierra, tanto en las colonias cercanas a la avenida 5 de Febrero como en la zona norte de la ciudad. 
Mencionó que muchas comunidades carecen de pavimentación adecuada, lo que afecta tanto la movilidad como 
la calidad de vida de los habitantes. (DQ 4) 
 
“CHEPE” RECORRE LAS CALLES DE MISIÓN SAN CARLOS  
El presidente municipal de Corregidora, Josué “Chepe” Guerrero, realizó un recorrido por las principales calles 
de la zona para conocer las inquietudes de los vecinos, entre las que destacaron temas de seguridad, 
mantenimiento de los espacios deportivos, obras públicas y movilidad. Dio a conocer que estas serán analizadas 
para encontrar una pronta solución en beneficio de la ciudadanía. (AD 2) 
 
SIGUE REVISIÓN DE LOS RECURSOS HEREDADOS  
El alcalde de Huimilpan, Jairo Morales, destacó que, el 15 de octubre, concluirá la revisión de las finanzas 
públicas heredadas por parte de la pasada administración. Dijo que el equipo jurídico se encuentra en proceso 
de revisión de las finanzas (AD 4) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
SOLO 7 DE 244 ANEXOS ESTÁN REGULARIZADOS 
En Querétaro apenas el 2.8% de los establecimientos residenciales para el tratamiento de adicciones está 
regularizado ante el Comisión Nacional Contra las Adicciones (Conadic). Esta cifra resalta la situación actual de 
los servicios de tratamiento de adicciones, donde tan solo 7 de los 244 establecimientos registrados cuentan 
con la debida certificación. De acuerdo con el Consejo Estatal Contra las Adicciones (CECA), en todo el estado se 
han documentado un total de 244 establecimientos dedicados al tratamiento de adicciones. 
 
SUMARÁ BUEN FIN NEGOCIOS LOCALES 
Este año se realizará el Buen Fin “muy mexicano” en el que se busca incentivar la participación de productores 
locales en el país, por lo que hicieron el llamado para que se inscriban en la página de Procuraduría Federal del 
Consumidor. La presidenta de la Cámara de Comercio de Querétaro, Lorena Muñoz indicó que con esta 
modalidad esperan un incremento del 12% en participantes. “Este año queremos incentivar a las empresas muy 
mexicanas, de hecho, así se llama el Buen Fin muy mexicano y estamos invitando a todas aquellas empresas que 
deseen participar en el Buen Fin, que se registren en la página de PROFECO”, subrayó. (DQ 8) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
VIOLENCIA/ EXPEDIENTE Q 
Por Adán Olvera 
La violencia y muerte está presente en México, de norte a sur y de este a oeste. Los recientes asesinatos en 
plazas comerciales de Centro Sur y Juriquilla, Querétaro, y las ejecuciones en El Marqués y Santa Rosa Jáuregui 
han vuelto a poner sobre la mesa el innegable hecho de que la violencia no reconoce fronteras estatales. El 
vínculo de estos crímenes con hechos sucedidos en Guanajuato revela cómo la inseguridad en México ha 
trascendido las barreras locales, afectando a estados que hasta hace poco eran considerados relativamente 
tranquilos. Según las primeras investigaciones de la Fiscalía General, estos homicidios están relacionados con 
incidentes ocurridos en Villagrán y Celaya, municipios conocidos por la influencia del crimen organizado en 
Guanajuato. Querétaro ha sido históricamente un estado con bajos índices de violencia; lo dicen las cifras 
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oficiales de homicidios dolosos; pero los hechos delictivos recientes de alto impacto, especialmente el asesinato 
de nueve personas en distintos puntos de la zona metropolitana refleja una tendencia preocupante. Aunque el 
estado se mantenga entre los tres con menos homicidios a nivel nacional, la percepción de seguridad se ve cada 
vez más comprometida. La violencia en México está interconectada, organizaciones criminales, como es el caso 
en Guanajuato, tienen redes que alcanzan otras regiones, provocando efectos colaterales en estados como 
Querétaro. El aumento en los asesinatos violentos durante el fin de semana más sangriento del año, con más de 
100 homicidios dolosos diarios en todo el país, es un recordatorio de que la crisis de seguridad es nacional y no 
está confinada a unos pocos estados. Las autoridades locales y estatales deben trabajar de manera coordinada, 
no sólo dentro de sus territorios, sino también con gobiernos vecinos. Es evidente que el desafío es 
monumental, pero no podemos permitir que Querétaro pierda la tranquilidad que ha caracterizado a su 
sociedad. De rebote Hay vientos de diálogo en la Legislatura, parece que el diálogo se avecina y que los pleitos 
se acabarán. Al tiempo. Aunque el estado se mantenga entre los tres con menos homicidios a nivel nacional, la 
percepción de seguridad se ve cada vez más comprometida. (DQ) 
 
BAJO RESERVA 
Un accidente más en la carretera federal 57. Intensa carga vehicular, nos cuentan, registró la autopista 
México-Querétaro, a la altura del municipio de El Marqués, en la comunidad de la Piedad. Un autobús de 
pasajeros se impactó contra un árbol. Este aparatoso accidente provocó la movilización de los cuerpos de 
emergencia. El chofer de la unidad, nos cuentan, quedó atrapado, tras el impacto que dejó la carrocería 
severamente dañada de la parte frontal. Las lesiones del conductor nos refieren, son de consideración. Los 
pasajeros, nos cuentan, salieron por las ventanillas de emergencia. Luis Nava y María Alemán trabajarán 
juntos en SEDESOQ. Nos cuentan que, tras casi dos semanas de haber concluido su periodo como alcalde de la 
capital, Luis Nava todavía no ha iniciado su trabajo como secretario de Desarrollo Social, debido a que el 
gobernador Mauricio Kuri González le autorizó tomarse un descanso de 15 días. Se espera, nos cuentan, que el 
exalcalde capitalino se incorpore al trabajo la próxima semana. Mientras eso sucede, nos refieren que esta 
dependencia tiene una nueva subsecretaria: la priista María Alemán, quien ha tomado las riendas de la 
dependencia por la ausencia del expresidente municipal. Nava y Alemán son una dupla, nos cuentan, que se 
conoce, pues en 2021 fueron adversarios como candidatos y se dijeron de todo, pero ahora trabajarán juntos en 
el último tramo de la actual administración estatal. (EUQ) 
 
EL ALFIL NEGRO 
Bien pensado. Invertir unos 240 millones de pesos en arreglar las calles de Querétaro en sus siete delegaciones 
es un gran acierto, porque hay vialidades muy dañadas y agujeros que son trampas mortales. (N) 
 
NI TALIÓN NI MACANA 
En verdad que se debe hacer un esfuerzo para entender la propuesta de Manuel Espino, quien considera que, en 
busca de la pacificación del país, por la guerra de los narcos, se debe crear una “comisión para el diálogo con los 
narcos”, un “comité especial”. Sea, pues, con tranquilidad y paciencia, pensemos en un diálogo con el que están 
de acuerdo otros 70 diputados morenistas y mediante el cual, sin impunidad, ni pactos ni perdón de sus delitos, 
llevarán a la mesa a la escoria de la sociedad, a criminales desalmados, secuestradores, violadores, 
extorsionadores, tratantes de personas, lúmpenes que tienen sometido al país con brutalidad inaudita, que son 
capaces de decapitar a un alcalde, dar el tiro de gracia a un secretario, de matar sacerdotes y periodistas, 
defensores de los derechos humanos; que roban a la nación y se dan vida de excesos y desenfreno, para que 
abandonen todo, a cambio de abrirles la puerta de escape para la vida criminal. ¿Estamos pensando bien?… ¿Es 
una genialidad la propuesta del diputado Espino y por ende no captamos su dimensión?, o es una pueril 
fanfarronada en abono a la estrategia de Seguridad de la presidenta de México Claudia Sheinbaum, que ojalá y 
su visión de las cosas, nos lleven a mejor puerto, aunque lo decimos con sinceridad, no encontramos el cómo y 
la respuesta está en la brutalidad que ya es cotidiano y que se están infiltrando a Querétaro donde en un día 
ejecutaron a nueve personas y dos días antes dos artistas del narcocorrido y en la víspera de las masacres a otra 
persona joven que se encontraba en una barbería de Cumbres del Lago, Juriquilla. Qué mejor que la estrategia 
presidencial funcione y se atempere y erradique la violencia criminal en el país; que mejor que pudiera 
formarse un comité y los machuchones y los capos se reunieran para encontrar una salida pacífica al 
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derramamiento de sangre en el territorio mexicano. Nada nos daría más gusto que saber que los malandros 
entregarán las Barret AR 15, las granadas y lanzacohetes, las Browning M2 calibre 50, las AK 47 y las pistolas de 
9mm., que EU, aceptará dejar de estar traficando a México su armamento para alimentar al crimen organizado, 
a la delincuencia y al narcotráfico, que la industria del rifle se negara a vender armas a los criminales; que 
renunciaran a las bestiales cantidades de dinero mal habido y todos bien felices abandonaran la vida criminal y 
regresaran a incorporarse a la sociedad, con un trabajo formal de ocho horas y un salario de acuerdo a las 
aptitudes, bajo las órdenes de un patrón, ser defendidos por un sindicato y hacer filas en el IMSS o el ISSSTE, si 
fueran derechohabientes o a los hospitales bienestar. No es escarnio, es tratar de entender la altura de miras del 
diputado Espino y los otros 70 diputados de Morena —según despacho de El Universal— que afirma, ven con 
buenos ojos esta iniciativa. Colombia lo logró después de purgas y enfrentamientos, de persecuciones de 
delincuentes, de haber matado a Pablo Escobar… pero aquí ni Talión ni macana. (N 2) 
 

PERIÓDICOS  
AD: AD QUERÉTARO ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN 

CQRO: CÓDIGO QRO 
EUQ: EL UNIVERSAL DE 

QUERÉTARO 
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO N: NOTICIAS 

PA: PLAZA DE ARMAS P: PUBLIMETRO 
 


